



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

En UCR celebraron Día Mundial de la Salud

8 ABR 2006



La Ministra de Salud, Rocío Sáenz agradeció a todos los ciudadanos que con sus acciones contribuyen al cuidado de su salud y la de su entorno.

Con un profundo agradecimiento y el reconocimiento de la Ministra de Salud, Dra. María del Rocío Sáenz Madrigal y de la Rectora de la Universidad de Costa Rica, Dra. Yamileth González García, y de otras autoridades de la salud a todos y todas las trabajadoras de la salud, se celebró en el auditorio de la Ciudad de la Investigación, el Día Mundial de la Salud.

La Ministra Sáenz, agradeció a quienes vacunan a los niños y a los animales domésticos, mantienen el agua potable, hacen sillas de ruedas, hacen medicamentos, descubren la cura a las enfermedades, cuidan a los enfermos, y hacen trabajo por la comunidad, porque todos son trabajadores de la salud.

A partir de esta celebración y bajo el lema “Trabajando por la salud” se inicia una década dedicada en las Américas a los recursos humanos en salud, como una forma de reflexionar, generar cambios, honrar y resaltar el valor de quienes luchan todos los días por servir en este campo para el bien de la humanidad.

Así lo decidió la Organización Panamericana de la Salud (OPS) y la Organización Mundial de la Salud (OMS).

La Dra. María del Rocío Sáenz reconoció no solo el trabajo de los actuales servidores, sino de quienes ya han fallecido, pero que contribuyeron a consolidar el Sistema Nacional de Salud que se tiene en el país.

Manifestó que el gran desafío que tienen que enfrentar en materia de recursos humanos en el campo de la salud es generar los cambios necesarios que impone el nuevo perfil epidemiológico del país, los adelantos científicos y los cambios institucionales.

Agregó que la idea es fortalecer lo relacionado con la formación, el empleo, la recertificación de los recursos humanos e implementar políticas nacionales para impulsar las acciones pendientes en este campo. Reconoció que existen inequidades.

Para su criterio es necesario ofrecer incentivos a los profesionales que brindan servicios en salud en áreas alejadas de la ciudad, con la idea de lograr una mayor equidad en la prestación de los servicios.

Considera que el haber declarado una década a los recursos humanos en salud es una oportunidad para que el sector educativo y de la salud trabajen juntos por mejorar la capacitación, la acreditación de las carreras en este campo, la búsqueda de fondos para la capacitación, entre otros aspectos.

En este periodo los gobiernos y los actores sociales de todas las Américas procurarán cumplir con el compromiso de movilizar voluntades políticas, recursos y actores institucionales para promover un mayor desarrollo de los recursos humanos en salud, como una forma de alcanzar los Objetivos del Milenio y el acceso universal a los servicios de salud de calidad.

Por su parte, la Dra. Yamileth González García, Rectora de la UCR, expresó su tributo a todos sus graduados en el área de la salud y a aquellas personas que con vocación de servicio y capacidad de trabajo contribuye a mantener saludable a la población, dedican su vida cotidiana a promover la salud y a paliar la enfermedad, a disminuir los riesgos, a quienes de manera creativa y contribuyen con trabajo científico en la búsqueda de la solución de los problemas.

“La UCR participa activamente desde su fundación en la construcción de una propuesta de salud integral para los costarricenses, por eso forma y gradúa microbiólogos, médicos, enfermeras, odontólogos, farmacéuticos, nutricionistas, tecnólogos en salud, psicólogos, salubristas públicos y desde la docencia, la acción social, la investigación y la vida estudiantil promueven estilos de vida saludables, que permitan un proceso de envejecimiento equilibrado y saludable”, manifestó.

Agregó que en coordinación con la CCSS y el Ministerio de Salud se dedica a formar los especialistas que el país requiere y administra los Ebais de la zona cercana a Montes de Oca.

Reconoció que el avance de los conocimientos impone un programa de educación permanente en salud, que fomente la profundización, actualización y capacitación como un reto continuo, para responder a las necesidades del sector y del país.

Lidiette Guerrero Portilla.
Periodista Oficina de Divulgación e Información
lgportil@cariari.ucr.ac.cr